

**Zeitschrift:** Aînés : mensuel pour une retraite plus heureuse  
**Herausgeber:** Aînés  
**Band:** 10 (1980)  
**Heft:** 12

**Rubrik:** Ici Genève

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 14.12.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Ici Genève

## Le temps des loisirs: le scrabble

Crée à Genève en 1977, à la demande des fédérations belge et française, la Fédération suisse de scrabble compte actuellement environ 150 membres dans les cantons romands, adhérant à onze clubs: trois en Valais (Monthey, Martigny, Vouvry); un à Neuchâtel, La Chaux-de-Fonds et Fleurier; un dans le canton de Vaud (Pully) et quatre à Genève. En l'espace de ces quelques années, le scrabble a en effet connu dans cette dernière ville un succès grandissant, en particulier auprès des personnes âgées.

Ce jeu présente effectivement beaucoup d'avantages: accessible à presque toutes les classes d'âge (dès 8 ans environ) dans sa version familiale, s'accommodant dans ce cas d'un nombre de partenaires variable, il constitue en toute saison une distraction très agréable en même temps qu'il permet à ses adeptes d'entretenir leurs facultés intellectuelles et leur rapidité d'esprit tout en développant leur vocabulaire.

Si l'on désire s'y adonner sérieusement, pourquoi ne pas adhérer à un club? Ils sont, pour l'instant, disséminés en divers points de la ville et du canton, ce qui n'empêche pas certains «mordus» de se déplacer d'un quartier parfois éloigné pour ne pas manquer la rencontre hebdomadaire à laquelle ils tiennent. Ces clubs sont ouverts à toute personne désireuse d'en devenir membre, moyennant une cotisation fort modique. Leur capacité d'accueil n'est effectivement pas atteinte pour l'instant. Ils appliquent le système «duplicate» — jeu minuté — adopté pour les championnats car il stimule la

compétitivité tout en donnant aux joueurs des chances égales, chacun disposant des mêmes lettres. Ces clubs organisent généralement un tournoi par mois, avec distribution de prix en fin d'année. Des rencontres inter-clubs ont lieu très fréquemment. Les «as» de la Coupe suisse ont d'ailleurs participé récemment à Liège à un championnat du monde francophone où s'affrontaient 400 joueurs.

Aux débutants, les responsables des clubs conseillent de venir jouer dans l'après-midi: l'esprit y est moins compétitif, le rythme du jeu moins rapide et l'on dispose alors de davantage de temps pour initier les nouveaux venus (qui sont priés d'apporter leur propre jeu).

### Adresses

**Carouge.** Le mercredi à 14 h. au local des pompiers, rue Alex-Gavard 29b; le jeudi à 20 h. au Centre des loisirs, rue J.-J.-Grosselin 31; responsable Mme Y. Rothenbuhler, tél. 42 73 64.

**Grand-Lancy:** Le vendredi à 14 h. au «Point de rencontre», avenue des Communes-Réunies 76; responsable Mme Kammacher, tél. 94 06 88.

**Liotard:** Le mercredi à 20 h., à l'école, rue Liotard 66; renseignements Mme Budry, Mies.

**Onex:** Le mardi à 14 h., avenue des Grandes-Communes 68; responsable M. Vetterli, tél. 92 05 19; le vendredi à 20 h. 30, même adresse (bus 22, arrêt rue des Evaux); responsable Mme Pittet, tél. 92 95 55.

## «Pleine participation»

Tel est le thème qui a été retenu par les Nations Unies pour 1981, année des personnes handicapées. Sous le nom de Comité suisse pour l'année de la personne handicapée, 1981 (COP-81), s'est créée une association, limitée dans le temps, qui a pour but:

de promouvoir des actions concrètes en Suisse, pour et avec les personnes handicapées; d'apprendre aux personnes non handicapées et handicapées à mieux se connaître, notamment par l'organisation de rencontres, des échanges d'information, la participation active à des groupes d'études en vue d'une amélioration de la qualité de la vie des personnes handicapées.

Les projets d'action des comités régionaux et locaux vont de l'organisation de semaines de rencontre à des journées «portes ouvertes» dans les institutions et ateliers, en passant par des services bénévoles, des soirées film avec discussion, la création de communautés d'habitation...

Un comité genevois de coordination de COP-81 met actuellement au point un programme auquel il souhaite faire participer le plus grand nombre possible de personnes elles-mêmes handicapées, dont la collaboration serait à la fois bénéfique pour elles et efficace pour la communauté. Toutes celles désireuses de se joindre à cet élan de solidarité — la participation de personnes valides n'est évidemment pas interdite! — peuvent se renseigner sur les actions envisagées en s'adressant à: **Intégration pour tous**, mouvement en faveur de l'intégration professionnelle des handicapés physiques, mentaux et sociaux, avenue Vibert 9, à Carouge, tél. 022/42 51 22.

O. B.

## Noël des isolés

Comme l'an dernier, une cinquantaine de personnes isolées, bénéficiaires pour la plupart du service de repas à domicile de l'Hospice général, se retrouveront le 19 décembre à la Fondation Block à Bernex, à l'occasion d'un goûter qui comprendra entre autres, comme le veut la tradition, bûche de Noël et rissoles.

Une importante équipe de bénévoles se charge d'entrer en contact avec les intéressés, selon une répartition établie par quartier, et assure leur transport en voiture.

Autour de tables décorées, les personnes âgées s'installeront par petits groupes avec leur accompagnatrice, cette dernière étant déchargée de tout souci pratique afin de se consacrer entièrement à ses voisins. Il ne restera plus qu'à profiter de ces bons moments, bavarder pour faire ou refaire connaissance, apprécier le goûter servi par un groupe de fillettes, écouter des tout petits d'une école de Bernex qui viendront chanter et réciter des poésies. Au départ, une décoration de table, créée par des personnes âgées également, sera remise à chacun.

A la suite du goûter de 79, des contacts se sont établis ainsi entre habitants d'un même quartier qui, s'étant revus depuis, ont moins souffert de solitude.